

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana en favor de Menorca.
De Barcelona y Alcedia los martes por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

UN NUEVO ATENTADO EN RUSIA

El telégrafo nos comunicó la noticia del atentado contra la vida del general Loris Melikoff, nombrado, como nuestros lectores saben, despues de la explosion del Palacio de Invierno, presidente de la comision ejecutiva, con facultades discrecionales.

Nunca se ha ejercido en Rusia un poder mas amplio ni mas absoluto que el que el ukase de 24 de febrero último concedia al general Melikoff, erigiéndole en dictador del imperio. De el Czar abajo todos los rusos hasta los ministros y los mas altos dignatarios están sujetos á su autoridad, y cuando el Emperador marche al Tirol, él será el verdadero soberano de Rusia.

El general habia comenzado á ejercer sus funciones desplegando una gran energía, y á sus primeros actos respondieron misteriosas amenazas de los nihilistas.

Ayer, segun nos dice el telegrama de nuestro servicio particular, se dirigia á su palacio, situado en el Morskaja. En el vestibulo le esperaba un jóven, que le disparó dos tiros á quemarropa, sin que afortunadamente le acertase. El agresor fué detenido y la curiosidad y el pánico dominan en San Petersburgo.

El general Loris Melikoff nació en Tiflis el año 1826, y es hijo de un noble armenio. Se educó en la escuela de guardias nobles de San Petersburgo y tomó parte en 1847 en la campaña del Cáucaso á las órdenes del general Woronzoff, de quien fué ayudante de campo; en 1854 sitió á Kars, y fué nombrado gobernador al mismo tiempo que mayor general. En 1877 penetró en Armenia, avanzó hasta Sewin, derrotó á los turcos y consiguió mas tarde la importante victoria de Deveboyun, que le dió gran reputacion y extraordinaria celebridad en Rusia.

Despues de la paz recibió el título de conde. Ejerció el cargo de gobernador en el departamento del Volga cuando la peste asolaba á aquellas comarcas con sus extragos, y últimamente ha sido gobernador de Kharrou, uno de los distritos mas turbulentos de Rusia.

En este último cargo se ha distinguido por sus medidas de rigor contra los nihilistas, á los que ha perseguido con encarnizamiento. Es de carácter duro é inflexible, de gran energia y de extraordinaria actividad. Sus 54 años no le pesan mas que si fueran 30, y ha tomado con ardor el cargo que le coloca al frente del Estado contra el nihilismo, al que ha prometido exterminar.

Los nihilistas, por su parte, han aceptado el reto, y el atentado de que nos da cuenta el telégrafo es el primer episodio del duelo á muerte entre el dictador y los rebeldes.

San Petersburgo 4.—Es ya conocido el resultado de los primeros interrogatorios á que sometieron al autor del atentado cometido ayer contra la vida del general Loris Melikoff.

El criminal se llama Hipólito Mladelzli; profesa la religion israelita; cursó y terminó sus estudios en el ginnasio imperial de Minsk, ciudad de 3,000 habitantes situada á 64 leguas de San Petersburgo.

Mladelzli se negó, sin embargo, á declarar su actual domicilio.

El primero que le interrogó fué el general Loris Melikoff. El presidente de la Comision Ejecutiva le preguntó qué móviles le habian impulsado al crimen y qué motivos personales tenia para pretender asesinarlo. Mladelzli contestó textualmente: «He querido matarte porque eres un verdugo; mi deseo era castigar en tí á la tiranía y á la crueldad. Hoy has escapado á mis tiros, pero detrás de mí vendrá otro, y si ese otro sucumbe sin lograr nuestra empresa, llegará un tercero, y así sucesivamente. »porque estás condenado por nuestra comision ejecutiva que es mas poderosa que la vuestra. Para salvarte no te queda mas recurso que descargarte desde luego de la mision y de las responsabilidades que has contraido con el Czar». Esta declaracion ha sido confirmada en todas sus partes por otras que ha prestado el reo en manos de los demás funcionarios que despues y en distintas circunstancias le interrogaron.

Las confesiones de Mladelzli, á la vez que su gran firmeza, han causado profundísima sensacion en la capital. Su valor es tanto mas grande, cuanto que no vaciló en disparar sobre el general Loris Melikoff, sabiendo perfectamente que no podria escapar, dados el lugar y las circunstancias en que el crimen habia de cometerse.

Se ha mandado á París un telegrama mandando venir á toda prisa á San Petersburgo á Mr. Hyrvoix, jefe de policia que fué de los palacios imperiales durante el reinado de Napoleon III. Indudablemente se quiere emplear y comisionar á este habilísimo y práctico funcionario en uno de los primeros puestos de la policia, especialmente consagrada á la seguridad del Czar. Además, la guarnicion de la capital ha recibido por orden del general Loris Melikoff un aumento de 6,000 hombres.

Los condes Schouvaloff, Cablen y Timachoff y el Príncipe Ourousof han sido nombrados individuos de la Comision Ejecutiva.

El «Mensajero oficial» de San Petersburgo publica la importante alocucion que el conde Loris Melikoff dirige á los habitantes de la capital.

«En el momento en que todas las clases de la poblacion se preparaban para celebrar el aniversario de 25 años de un reinado tan próspero en el interior como glorioso en el exterior y la fecha del advenimiento al trono del más magnánimo de los reyes, una série de crímenes inauditos encaminados á desquiciar el orden público en Rusia, y de atentados repetidos contra la vida del emperador han despertado un sentimiento de horror en la nacion rusa é inspirado la animadversion de la Europa.

El gobierno se ha dirigido muchas veces ya al país, invitándole á unir sus esfuerzos á los suyos para luchar contra estas tendencias abominables que tienden á subvertir los principios del orden social, sin los que es imposible á un Estado bien organizado desarrollarse. El gobierno, pues, está obligado á recurrir á las medidas más enérgicas para contener el mal que toma alarmantes proporciones para el reposo público.

La voluntad de S. M. el emperador me ha confiado la penosa taréa de dirigir la ejecucion de estas medidas, imperiosamente reclamadas por la si-

tuacion actual.

La esperanza que tengo en la Providencia, la confianza que me inspira la solidez del edificio gubernamental en Rusia, que ha resistido en lo pasado sacudimientos más dolorosos aun, la conviccion, en fin, que como consecuencia de mis largos servicios he adquirido de la sensatez y de la firmeza moral del pueblo ruso, todo esto reunido me ha hecho aceptar con reconocimiento esta nueva prueba del afecto con que el emperador me honra.

Bien conozco que los deberes que me incumben son complicados, y no se me oculta la responsabilidad que contraigo. No queriendo dar lugar á esperanzas exageradas ó prematuras, no puedo ofrecer mas que una cosa y es emplear todas mis fuerzas y toda mi inteligencia para no dar la mas leve señal de debilidad, para no retroceder ante ninguna medida, aun la mas severa, para castigar los crímenes que empañan el honor de la nacion rusa, y por otra parte, para tranquilizar y proteger á los buenos ciudadanos en sus legítimos intereses.

Estoy seguro de encontrar apoyo en todos los hombres de bien, fieles al emperador y amantes de su patria, que pasa hoy por pruebas tan inmerecidas. Yo considero este apoyo como la fuerza principal que puede ayudar á la autoridad para establecer el curso normal de la asistencia pública, cuya suspension afecta hoy dia tan vivamente los intereses de toda la nacion.

Me dirijo, ante todo, en esta esperanza á los habitantes de la capital que han sido los testigos más próximos de estos crímenes sin ejemplo. Les ruego con insistencia soporten con dignidad los acontecimientos que puedan sobrevenir y no se dejen intimidar por las insinuaciones, las interpretaciones ó los comentarios que suscite la malevolencia ó la ligereza.

La calma y la firmeza del público en las circunstancias actuales, me parece son las principales garantías del éxito de nuestros esfuerzos para llegar al objeto deseado por todos; este objeto es el restablecimiento del orden público perturbado y la vuelta de nuestra patria al camino del desenvolvimiento pacífico que le ha sido trazado por su augusto soberano.—Conde Loris-Melikoff.

Han llegado á París para probar la identidad de Hartmann dos agentes de policia rusa, los cuales están encargados igualmente de conducirlo á Rusia si el gobierno francés concede la estradicion. La embajada rusa está firmemente convencida de la estradicion de Hartmann porque pretende que este asunto es completamente análogo al caso de Netchaieff que nos entregó la Suiza.

He aquí las señas personales de Hartmann que constan en la peticion de estradicion entregada á la prefectura de policia de París:

«Leon Nicolawitch Hartmann, vecino de Arkan-gel. Estatura mediana. Edad de 28 á 35 años. Cabello castaño claro, barba rojiza, cara oval, color sano, nariz aguileña y con las alas dilatadas; una cicatriz en el lado derecho del cuello, otra en la primera articulacion del índice de la mano derecha; el hombro derecho algo más elevado que el otro; acento ruso muy marcado; silba algo al hablar.»

París 6.—El «Fígaro» refiere esta mañana que el Sr. Monravief, abogado general de San Petersbur-

go, que se halla aquí con motivo de la demanda de extradición de Hartmann, recibió el miércoles último la visita de dos personas que se titulaban representantes del comité revolucionario ruso.

Dichos sugetos manifestaron al abogado, que si insistía en el cumplimiento de su misión, gestionando la extradición, su muerte era inevitable.

MADRID 6 DE MARZO.

CUBA

De los periódicos de la Isla que llegaron ayer a Madrid extractamos las siguientes noticias:

Del «Diario de Cienfuegos» del 5 de febrero:

«Segun tenemos entendido, la Junta de socorros de esta villa, formada para recaudar fondos á favor de los inundados de Murcia, que con aquel objeto ha remitido ya 6,000 duros en oro, piensa destinar el resto de lo recaudado á remediar las desgracias producidas en Vuelta Abajo por los recientes terremotos. La cantidad que existe en caja asciende á unos 800 pesos oro, y desde luego celebramos que se remita á Vuelta Abajo tal como lo proyecta la Junta á que hacemos referencia».

Se lee en «La Voz del Ranchuelo» del día 8:

«Un soldado del regimiento de Reus mató de un tiro á un cabo del mismo cuerpo en el destacamento de Viajaca, y ayer viernes, otro hirió en un brazo á un compañero en este destacamento. Ambos reos se hallan presos y sujetos al fallo de la ley».

De «El Periquero» de Holguin:

«A la caída de la tarde del domingo 25 del mes que hoy finaliza, se cometió en el cuartón de Arroyo Blanco uno de esos crímenes que sublevan el ánimo y llenan de indignación á las personas honradas».

Parece que hallándose cortando en su estancia un racimo de plátanos el honrado y sexagenario isleño D. José Antonio Abreu, fué asesinado cobarde y traidoramente».

Dice «El Eco de Cuba»:

«Entre Manzanillo y Bayamo ha ocurrido un hecho que muestra el gran valor y sufrimiento de nuestros soldados, y que por lo heroico es digno de especial mención. Como por aquella jurisdicción andan 15 ó 20 hombres diseminados para eludir la persecución, cometiendo fechorías, el correo entre ambos pueblos tiene que ir escoltado por dos parejas de caballería para evitar cualquiera sorpresa. Uno de estos días tocóles este servicio á cuatro soldados del regimiento caballería del Rey; emprendieron la marcha, y á poco de salir del pueblo de Veguitas, encontraron como á unos 20 hombres, que los recibieron á tiros. Los soldados no se acordaban ni retroceden al hallarse acometidos por una fuerza quintuple; antes al contrario, se despliegan en guerrilla y avanzan á disputar el paso al enemigo, que cobardemente se parapeta y hiere á mansalva á dos de aquellos valientes, uno de los que cayó del caballo bañado en sangre, y el otro con una herida en un brazo quedó inútil para el combate».

Entonces ya solos dos útiles, mientras uno hacía fuego el otro se baja del caballo, y en unión del peatón del correo, levantan al herido, se lo atraviesa uno en la perilla de la silla, reatan el caballo, y con los heridos y haciendo fuego se retiraron aquellos dos héroes á Veguitas, habiendo salvado el correo, los caballos y á sus compañeros heridos, uno de ellos de bastante gravedad, sin que los insurrectos se atrevieran á acercarse á ellos mas que á tiro de fusil, sin duda amedrentados al ver tanto valor, heroísmo y nobleza».

Se dice que los jefes del cuerpo han pedido se forme expediente contradictorio para ver si merecen la cruz de San Fernando».

El corresponsal del «Diario de la Marina» le dice desde Guantánamo lo que sigue:

«El teniente coronel Rodon en los días 27 y 28 del mes anterior encontró á las partidas de Guillermon, Maceo y Cartagena reunidas, y despues de hacerles muchas bajas les ahuyentó del campamento, quemándoles unos doscientos bohíos y apoderándose de armas, caballos y municiones».

A los tres días el jefe de guerrillas Tejera vuelve á encontrar á la misma partida, y apurado se vería Guillermon cuando tuvo que abandonar su equipaje que cayó en poder de nuestros soldados y 12 prisioneros y algunos muertos dejados en el campo. El teniente coronel Macías con el batallón cozadores de Isabel II que manda, también encontró á los insurrectos causándoles muchas bajas, así como otras columnas que maniobraban contra ellos, y como consecuencia de todas estas operaciones, hoy parece que Guillermon con su gente ha tenido que guarecerse en Monte Rús, á donde han afluido nuestras fuerzas en su seguimiento, con orden de no dejarlo descansar un instante hasta encontrarlo y batirlo por completo».

De «La Correspondencia de Cuba»:

«Segun noticias oficiales, se ha presentado en la Venta (Bayamo), un insurrecto. En Mayarí se ha presentado el cabecilla Félix Zayas con 10 individuos armados. En Remanganaguas lo han verificado tres hombres sin armas, y una mujer con dos niños. En Florida, procedente de la partida de Guillermon, se ha presentado el moreno Juan Duany con armamento, y en Borjita lo ha efectuado otro, sin armas».

En San Luis se ha presentado la morena libre Juana Lugo con su hijo. En la zona del Caney lo ha verificado un hombre, una esclava y dos menores. En Tiguabo se presentó un individuo. La columna de la Caridad (Guantánamo) batió tres veces á una partida insurrecta, obligándola á dispersarse y ocupándola un armamento y varios efectos. Por nuestra parte dos heridos. En dicha zona (Caridad) se presentaron cuatro esclavos, en Jamáica tres y uno en la Matilde, todos sin armas. Fuerzas de Nápoles batieron al enemigo, causándole un muerto y dos heridos; sin novedad por nuestra parte».

«Segun noticias oficiales, el enemigo, despues de haber sido derrotado en Monte-Rus. se fraccionó en tres grupos al mando de los hermanos Maceo y de Guillermon, siendo éstos nuevamente batidos cada uno de ellos, ocupándoles dos campamentos, armas y caballos. El 11 del actual se presentaron 21 individuos en Songo, un titulado capitán con 26 hombres, de ellos 12 armados, lo verificó en Jaibo y en Baracoa lo efectuaron 85 personas, Cuba».

Las bajas causadas al enemigo ascienden á 12 muertos, 6 heridos, 9 prisioneros y 225 presentados con 56 armamentos; por nuestra parte un muerto y 5 heridos».

«El Diario de la Marina» publica una importante carta fechada el 4 del pasado en el cuartel general, de la que reproducimos el siguiente párrafo:

«Es un hecho ya fuera de toda duda que las partidas insurrectas han entrado en el período álgido de descomposición, y que en un plazo más ó menos próximo no tendrán más remedio que acogerse á la clemencia del Gobierno los hombres que por fines más personales que políticos continúan en el campo perturbando al país. Todos los cabecillas de algun valer y prestigio que iniciaron este descabellado movimiento han comprendido no solo la falta de medios con que cuentan para sostener una guerra, sino lo poco dispuestos que han encontrado á los pueblos á separarse del trabajo, único medio que los puede conducir á alcanzar la perdida prosperidad, para secundar planes que los acabe de sumir en la miseria y la ruina. Paz y trabajo; esto es lo que todos proclaman y desean; guerra á los pertur-

badores.»

Bolsa: día 15 de Febrero: oro español 137 3/4 á 138 por 100 p.

A las anteriores noticias hay que añadir las siguientes que se han recibido por telégrafo en los ministerios de la Guerra y de Ultramar:

«El general Blanco ha regresado á la Habana despues de haber girado una visita de inspección á los campamentos, los cuales ha encontrado en perfectas condiciones, apreciando al propio tiempo el espíritu patriótico de aquel valiente y sufrido ejército».

La insurrección decrece notablemente, estando reducida á un corto número de rebeldes que discurren á la desbandada por los caseríos.

En el país reina un excelente espíritu en favor de la paz.»

MADRID 5 DE MARZO

Sr. Director de «Las Provincias».

Decididamente, algunos de los diputados militares se han propuesto, no solo discutir los actos del ministro de la Guerra, sino hasta sus palabras.

Uno de estos militares, el brigadier Sr. Gimenez Palacios, de quien se habia hablado hace algun tiempo para un mando, sin que la noticia llegara á confirmarse, hizo hace tres días una pregunta al ministro de la Guerra acerca de la determinación de que los hospitales militares estén bajo la dirección de jefes del ejército, y no de médicos.

Parece que habia anunciado anteriormente al ministro que haria dicha pregunta, y encontrándole anteayer tarde en los pasillos del Congreso, se quejó al ministro de que no estuviera presente en la Cámara cuando le dirigió la pregunta. En el curso de la conversacion el señor ministro de la Guerra dijo al brigadier Gimenez Palacios que con su pregunta defendia intereses particulares, mientras que él defendia los de la nacion. El brigadier se dió por ofendido, contestando en tono altanero, y el ministro de la Guerra le advirtió que dirigia la palabra á un teniente general.

Este asunto, poco á propósito para ser tratado en sesion pública, fué objeto de la de ayer por iniciativa del Sr. Jimenez Palacios, pero tan desacertado estuvo este en sus apreciaciones respecto á las inmunidades que deben gozar los diputados militares, que á última hora tuvo que retirar la proposición de censura contra el ministro de la Guerra que habia apoyado, porque ni las mismas oposiciones querian votarla.

Lo que resulta de la doctrina que defienden algunos diputados militares, es que para ellos no deben regir todos los artículos de la ordenanza, al menos cuando se encuentran dentro del palacio de las Cortes, aunque no estén en el salon de sesiones, pero en cambio la diputación no les impide, ya que no les facilite, el adquirir grados, empleos y honores que signifiquen adelantos en su carrera.

Tanto es esto así, que casi todos los diputados militares, que de continuo están interpellando al ministro de la Guerra, no serian diputados, por haber recibido gracias ó empleos despues de la elección, si se cumpliera estrictamente la ley de incompatibilidades, y entre los que se encuentran en este caso figura el brigadier Sr. Jimenez Palacios.

Esta tarde se ha reanudado en el Congreso el debate acerca de la interpellación del Sr. Labra, usando de la palabra el Sr. Sagasta.

El jefe de los constitucionales está hablando en el momento de escribir á V. esta carta, y segun mis informes dirá cuales son las reformas que su partido quiere para Cuba, reservándose darles mayor ó

menor estension, segun lo que las circunstancias aconsejen cuando los constitucionales sean poder.

Los ministros de Hacienda y Gobernacion están casi restablecidos de sus enfermedades.—P.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 6.

El discurso del Sr. Sagasta sobre las cuestiones de Cuba ha sido calificado por los ministeriales y oposicionistas como de mayor energia y razonamientos mas sólidos de los pronunciados en el debate que ha motivado la proposicion del Sr. Portuondo.

El Sr. Orovio sigue mejorando de su dolencia. Probablemente asistirá en la semana próxima á las sesiones en las Cortes.

Se hacen comentarios sobre la larga conferencia que celebró anoche con S. M. el rey el presidente del Consejo de ministros.

Son infundados los rumores de crisis.

Congreso.—Mucha concurrencia en los escaños y las tribunas.

El Sr. Retortillo pide que la Guardia civil custodie todos los trenes.

El Sr. Lasala le contesta prometiendo que el gobierno estudiará este asunto.

Berlin 5.—Casi toda la prensa rusa se muestra satisfecha de la carta que el emperador de Alemania ha dirigido al czar, diciendo que ha disipado la alarma producida por el lenguaje belicoso de algunos periódicos alemanes.

Se ha publicado el texto oficial del discurso pronunciado por el czar, contestando á los mensajeros de las corporaciones que fueron á felicitarle.

Dijo que estaba convencido de que Dios haria salir á Rusia del periodo doloroso por que está atravesando en estos momentos, manifestando la esperanza de que el Consejo del imperio y el Senado le secundarán para la realizacion de los trabajos que propone llevar á cabo en lo futuro.

París 5.—Los tribunales han condenado á la pena de amonestacion á los abogados de Dijon, por haberse declarado en huelga durante un mes, por una cuestion de etiqueta surgida entre uno de ellos y el fiscal de la Audiencia.

Madrid 6.

Congreso.—El Sr. Maisonnave pide que los ministros de Gracia y Justicia y de Fomento se pongan de acuerdo respecto á la cuestion de los tribunales de aguas.

Continuando la discusion de la proposicion del Sr. Labra, rectifica el Sr. Balaguer contestando á las ilusiones que le han dirigido.

Londres 5.—Los trigos han tenido la baja de un centavo en los mercados de Nueva-York.

Encalmadas las operaciones en las plazas inglesas.

Baja en Hamburgo y Bruselas y calma en Berlin.

París 5.—Hoy se ha reunido bajo la presidencia del ministro del Interior la comision nombrada para emitir dictamen sobre la creacion de los consejos de fábrica.

La Cámara de diputados es favorable á la modificacion de la ley sobre el impuesto de los seguros marítimos y contra incendios.

Madrid 6.

Terminado el discurso del Sr. Balaguer, hace uso de la palabra para contestarle el señor Elduayen.

Niega que el gobierno dirigiese acusacion alguna á ningun partido, y mucho menos al constitucional, á propósito del telegrama de Cuba que leyó ayer el Sr. Cánovas del Castillo.

París 3.—Mr. Brisson ha tomado hoy posesion del cargo de presidente de la comision de Hacienda.

Ha pronunciado un interesante discurso recordando que los ejercicios desde 1876 á 1879 se han cerrado con un total excelente de 245 millones. Ha emitido tambien seguridades de que la Cámara continuará favoreciendo el sistema de disminucion de impuestos.

El príncipe de Hohenlohe ha regresado hoy á París y celebrado una larga conferencia con Mr. de Freycinet. Mañana visitará al Presidente de la república. Los ministros no ocultaban esta tarde en el salon de conferencias el contentamiento que les habian producido las francas y pacíficas explicaciones del Príncipe, emitidas á propósito de su entrada en el ministerio alemán en sustitucion del difunto Mr. Bulow.

Hohenlohe partirá para Berlin á primeros de la próxima semana. Mr. de Freycinet dará en su obsequio un gran banquete diplomático el dia antes de la partida.—Latorre.

París 5.—Segun telegramas de San Petersburgo, ayer, en la plaza Semenowsky, se verificó la ejecucion de Mlodtsky el autor del atentado contra la vida del general Loris Melikoff.

Casi inmediatamente despues de instruida la sumaria y hacerle sufrir los interrogatorios indispensables se le notificó la sentencia condenándole á muerte en la horca.

Parece que ya en la plaza Semenowsky, y al pié del instrumento del suplicio, se detuvo algunos minutos la ejecucion para ver de arrancar alguna revelacion al reo. Mlodtsky permanecia, sin embargo, mudo.

Senado.—Sigue el debate sobre el artículo 7.º de las leyes de Mr. Ferry sobre enseñanza.

La sesion es agitadísima.

Mr. Ferry (ministro de Instruccion pública) pronuncia un notable aunque violento discurso en defensa de sus proyectos. Sus principales ataques van dirigidos contra la sociedad de Jesús, de la que dice que es una conspiracion constante contra las instituciones. Afirma que el artículo 7.º, como el resto de los proyectos, representan la verdadera escuela liberal, digan lo que quieran ciertos espíritus harto sospechosos, y la prueba de ello es que existen y seguirán existiendo en Francia un número grande de escuelas y colegios dirigidos por religiosos. Las afirmaciones del ministro de que la ley era encaminada sobre todo contra los jesuitas, sublevan grandes tempestades en la derecha, que interrumpe y en muchas ocasiones no deja proseguir al orador.

El discurso de Mr. Ferry ha quedado interrumpido hoy y continuará en la sesion de mañana.

París 5.—El periódico «Le Temps», en su edicion de esta tarde, se pone en guardia contra los pretendidos manifiestos del comité revolucionario ruso. Cree que dichos manifiestos están fabricados por agentes revolucionarios, teniendo por único objeto turbar las buenas relaciones entre Francia y Rusia.

Brest 5.—Hoy han desembarcado en este puerto 800 amnistiados de la Commune.

París 6.—El «Figaro» refiere esta mañana que el Sr. Mouravief, abogado general de San Petersburgo que se halla aqui con motivo de la demanda de extradicion de Hartmann, recibió el miércoles último la visita de las personas que se titulaban representantes del comité revolucionario ruso.

Dichos sugetos manifestaron al abogado que si insistia en el cumplimiento de su mision, gestionando la extradicion, su muerte era inevitable.

Nueva-York 6.—El periodico el «Heraldo» de esta capital publica un despacho de Hong-Kong diciendo que el gobierno chino está haciendo grandes preparativos de guerra y considerables compras de armas.

Añade que la actitud amenazadora del Celeste Imperio tiene por objetivo principalmente á Rusia, y en general á las demás potencias extranjeras á cuya influencia quiere resistir enérgicamente el gobierno de Pekin.

Marsella 6.—El vapor «Reina Mercedes» de la empresa española de navegacion á Filipinas pasó por Aden el 27 de Febrero.

Londres 6.—Los periódicos norte-americanos publican un discurso pronunciado por el Sr. Fernando Lesseps en defensa de su proyecto del canal interoceánico de Panamá y para desvanecer las susceptibilidades de los Estados-Unidos que han pretendido dar á este asunto, un carácter político.

El Sr. Lesseps para hacer desaparecer todo escrúpulo motivado por la suposicion de que el canal podria dar lugar á complicaciones internacionales dándole carácter europeo, ha declarado, que la sociedad del mismo tendria su residencia principal en los Estados-Unidos.—El orador terminó rogando á los americanos que le prestasen su concurso de una manera resuelta y sin dejarse dominar por susceptibilidades que pueden entorpecer el éxito de una obra tan gigantesca, que tanto ha de contribuir al desarrollo de la navegacion y del comercio de los Estados de América.

Marsella 6.—El alcalde de esta ciudad ha presentado la dimision á consecuencia del voto de censura de que ha sido objeto por el consejo municipal.

Gaceta.

Queda abierto el pago de la mensualidad de febrero último á las clases activas y pasivas que cobran sus haberes sobre las cajas del Tesoro de estas Islas.

Por real orden de 25 de febrero último expedida por el ministerio de Marina, se dispone que en analogía con otra de 9 de enero de 1879, referente al pase á la reserva de los desertores, éstos han de optar por la licencia ilimitada cuando hayan cumplido en activo igual tiempo que el que estuvieron en las filas los de su mismo reemplazo, antes de obtener la expresada licencia.

Llamamos la atencion sobre el siguiente ANUNCIO.

Habiendo sido rematados los terrenos, edificios, maquinaria y ajuar, pertenecientes á la sociedad anónima «Industria Mahonesa», á favor de los que se suscribieron para pujar la oferta de treinta mil duros que se habia hecho, se convoca á dichos suscritores para una reunion que se celebrará el jueves próximo dia 11 de los corrientes á las once de su mañana en el antiguo local de Juntas de la Fábrica, para proceder al nombramiento de la comision que, con arreglo á las bases de la suscripcion indicada, ha de organizar la nueva sociedad.

Mahon 9 marzo de 1880.—La Comision.

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

Debiendo celebrarse en Madrid durante la última quincena del mes de mayo próximo, una esposicion nacional de plantas, flores y aves que la Sociedad Madrileña protectora de los animales y de las plantas trata de llevar á cabo; se anuncia por medio de este periódico por si los horticultores, floricultores, jardineros y criadores de aves de esta Isla desean concurrir al espresado certámen, puedan enterarse del correspondiente programa que obra en las oficinas de este Subgobierno.

Mahon 9 marzo de 1880.—El Subgobernador, Antonio Castañeira.

A las tres y media de esta madrugada, ha fundeado en este puerto el vapor-correo «Menorca» con la correspondencia del continente y los siguientes pasajeros de Palma.

D. Prudencio Lopez.—Pedro Vidal.—José Torres.—Gabriel Cerdá.—Melchor Oliver.—Matias Thomas.—Pedro Antonio Sastre.—Mateo Ferrer.—Juan Oliver.—Un individuo de tropa.—Total 10.

Situacion actual de los cuerpos del arma de infantería.

REGIMIENTOS.

Rey núm. 1, Alicante.—Reina 2, Pamplona.—Príncipe 3, Vitoria.—Princesa 4, Madrid.—Infante 5, Zaragoza.—Saboya 6, Burgos.—Africa 7, Oñate.—Zamora 8, Guernica.—Soria 9, Sevilla.—Córdoba 10, Cádiz.—San Fernando 11, Cartagena.—Zaragoza 12, Tudela.—Mallorca 13, Leganés.—América 14, Puente la Reina.—Estremadura 15, Lérida.—Castilla 16, Bilbao.—Borbon 17, Granada.—Almansa 18, Barcelona.—Galicia 19, Zaragoza.—Gudalajara 20, Tortosa.—Aragon 21, Barcelona.—Gerona 22, Briones.—Valencia 23, Ezcaray.—Bailen 24, Zaragoza.—Navarra 25, Barcelona.—Albuera 26, Gerona.—Cuenca 27, Burgos.—Luchana 28, Estella.—Constitucion 29, Pamplona.—Lealtad 30, Irún.—Asturias 31, Tolosa.—Isabel II 32, Logroño.—Sevilla 33, Madrid.—Granada 34, Madrid.—Toledo 35, Durango.—Burgos 36, Valencia.—Murcia 37, Coruña.—Leon 38, Elizondo.—Cantabria 39, Pamplona.—Málaga 40, Castellon.—Covadonga 41, Badajoz.—Balears 42, Madrid.—Canarias 43, Madrid.—Antillas 44, Málaga.—Garellano 45, Madrid.—San Marcial 46, Valladolid.—Tetuan 47, Palma de Mallorca.—España 48, en Castellon.—San Quintin 49, Figueras.—Pavia 50, Ceuta.—Otumba 51, Valencia.—Filipinas 52, Barcelona.—Vad-Ras 53, Melilla.—Vizcaya 54, Tarragona.—Andalucía 55, Santoña.—Mindanao 56, Béjar.—Guipúzcoa 57, Zaragoza.—Luzon 58, Burgos.—Asia 59, Lérida.—Alava 60, Sevilla.—Fijo de Ceuta.

CAZADORES.

Cataluña 1, Sevilla.—Madrid 2, Olite.—Barcelona 3, Manresa.—Barbastro, 4 Portugaleta.—Tarifa 5, Sangüesa.—Figueras 6, en Vich.—Ciudad-Rodrigo 7, Madrid.—Alba de Tormes, 8 Cartagena.—Arapiles 9, Madrid.—Las Navas 10, San Sebastian.—Llerena 11, Vitoria.—Segorbe 12, Mahon.—Mérida 13, Valencia.—Estella 14, San Sebastian.—Alfonso XII 15, Barcelona.—Reus 16, Coruña.—Cuba 17, Granada.—Habana 18, Valladolid.—Puerto-Rico 19, Madrid.—Manila 20, Madrid.—Batallon de escribientes y ordenanzas en Madrid.

Solucion a la charada publicada en nuestro número del día 21 de febrero

MO-LI-NO.

CHARADA.

Molusco mi todo es
que en la plaza he visto ya,
encima de la tercera,
con la prima dos al sol.

F. Boni.

EPIGRAMA Y FUGA DE VOCALES.

C. n. t. s. v. e. s. h. s. r. b. d. ?

Pr. g. n. t. n. j. z. n. l. d. r. n.

N. n. c. s. ñ. r. h. f. l. t. d.

P. s. q. s. m. p. r. h. t. r. b. j. d.

C. n. d. m. r. b. l. f. c. n.

M. n. t. r. s. q. s. s. x. p. r. s. b.

l. m. t. m. d. b. r. b. n.

l. j. z. l. r. l. j. r. b. b.

s. c. r. t. q. t. r. b. j. b.

C. n. d. m. r. b. l. f. c. n.

C. F.

Las soluciones en uno de los próximos números.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Francisca viuda romana y Santa Catalina de Bolonia virgen.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en San Francisco.

Santo de mañana.

San Meliton y compañeros mártires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Entrados el 8.

De Barcelona en 2 dias Pbot. «Galgo» pat. Mateo Seguí con 5 trips. y esf.

El 9.

De Palma en 1 dia vapor-correo «Menorca» Cap D. José Pons con 19 trips. 10 ps. esf. y la corresp.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 8.—5'15 t.

En el Congreso se ha levantado la sesion por falta de diputados.

América rechaza la intervencion europea para la apertura del canal de Panamá.

Rusia gestiona la celebracion de una conferencia europea contra los regicidas.

Interior, 16'42.

Bonos, 95'00.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

PRESTACION PERSONAL.

Formado el padron de la prestacion personal de este Distrito para la conservacion de los caminos vecinales, durante el actual año económico de 1879-80, queda de manifiesto en la Secretaria de esta Corporacion á fin que los interesados puedan producir las reclamaciones que crean oportunas dentro el plazo de quince dias á contar desde la publicacion de este anuncio.—Mahon 5 de Marzo de 1880.—J. Vidal.

VINO y JARABE
Tónicos Regeneradores
DE

QUINA y HIERRO

de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra:

la Palidez,	la Anemia,
la Irregularidad de la menstruacion,	la Falta de apetito,
los violentos dolores de estómago,	
á que las señoras estan con frecuencia sujetas.	

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

SALVADO!

Se enc ntrará de superior calidad á 10 rs. vn. cuartera.

Portal de Mar número 20.

Mozo de billar.

Se necesita uno. En la fonda Central darán razon.

Para vender.

Lo están las casas siguientes:

Calle de Gracia número 145.

Calle de San Lorenzo número 6.

Calle de San Luis González número 9.

Darán razon calle de Gracia número 145.

Lo está la casa de la calle de la Arravaleta n.º 25. Informará el notario D. Francisco Andreu.

Lo está la casa-horno número 50 de la calle de S. Lorenzo. La mayor parte del precio podrá quedar á rédito sobre la finca. Darán razon calle de Buenaire núm. 14.

¡¡OJO OJO! MAHON!!

El dueño de la «Primera Baratura Balear» anuncia al público que para realizar las existencias en géneros con mas prontitud ha determinado que todas las noches de 7 á 10 se liquidará un solo artículo á precios nunca vistos en esta plaza.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS.

Mañana miércoles se liquidarán los pañuelos estambre (lana) para la cabeza de señora y niña desde el infimo precio de 20 céntimos hasta 18 rs. vn.

2 CALLE DE LAS MORERAS 2.

NOTA. Desde las siete de la mañana hasta las cuatro de la tarde continúa la venta de todos los géneros existentes en la tienda

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA
de GRIMAULT y C^a

FARMACÉUTICOS EN PARIS

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

Las malas digestiones,	Las gastralgias,
Las náuseas, eructos de gas,	Las hinchazones del estómago,
Las gastritis,	La jaqueca,
Los calambres de estómago,	Las enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

ATENCION.

Se venden los estantes, mostradores y mobiliario de la tienda de la calle de las Moreras número 2.

CANARIOS.

Machos y Hembras de raza Holandesa se venden en la calle de San Roque número 39.

+

D. MATEO MARQUES Y HUGUET
FALECIDO EN 11 DE MARZO DE 1879.

(E. P. D.)

Su afligida esposa, hijas y demás familia suplican á sus amigos y conocidos lo tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á los funerales que para el eterno descanso de su alma se celebrarán el juéves próximo á las nueve de su mañana en la parroquia de Nuestra Señora del Cármen.

No se invita particularmente.